



BOLETÍN INFORMATIVO

No. 03/24-26
Mayo -Agosto
2025

www.sodocipre.net • info@sodocipre.net



Mensaje del presidente

Estimados colegas y amigos de SODOCIPRE:

En esta nueva edición de nuestro Boletín Informativo, correspondiente al período mayo–agosto 2025, deseo compartir con ustedes una invitación muy especial que compromete de manera directa a nuestra Sociedad y a cada uno de sus miembros.

Del 3 al 6 de septiembre de 2025, Santo Domingo será la sede del II Congreso Ibero Latinoamericano de Residentes y Jóvenes Especialistas en Cirugía Plástica de la FILACP, evento del cual somos anfitriones con gran entusiasmo y responsabilidad.

Este congreso, cuyo lema es Conectando Generaciones: Experiencia e Innovación, representa no solo una cita científica de primer nivel, sino también un compromiso institucional de SODOCIPRE con la Federación Ibero Latinoamericana de Cirugía Plástica (FILACP), con las Sociedades Nacionales de Cirugía Plástica de países hermanos, y con el presente y futuro de nuestra especialidad: los jóvenes cirujanos plásticos y futuros especialistas.

El programa científico, cuidadosamente diseñado, contará con la participación de destacados profesores nacionales e internacionales, y ofrecerá espacios de aprendizaje innovadores, discusión académica y confraternidad. Este será un escenario ideal para compartir experiencias, fortalecer conocimientos y proyectar la excelencia de la cirugía plástica dominicana ante toda Ibero Latinoamérica.

Quiero expresar un reconocimiento especial a los miembros de la Directiva de SODOCIPRE, quienes con su colaboración constante han hecho posible la organización de este magno evento. Asimismo, agradezco a los colegas de nuestra Sociedad que participarán como profesores, llevando con orgullo su experiencia y saber a un escenario internacional que pondrá en alto el nombre de la cirugía plástica dominicana.

La presencia activa de cada uno de nuestros miembros dará mayor realce al congreso y reafirmará el liderazgo de SODOCIPRE en la región. Su participación entusiasta no solo enriquecerá los debates y actividades académicas, sino que también servirá de inspiración y guía a las nuevas generaciones que hoy inician su camino en la especialidad. Invito a todos a sumarse con orgullo a este esfuerzo colectivo. Hagamos de este Congreso un acontecimiento inolvidable, que refuerce nuestro compromiso con la ciencia, la educación y la unión de la familia ibero latinoamericana de cirujanos plásticos.

Dr. Aniceto Rodríguez
Presidente SODOCIPRE

COMITE DE EDITORES

Dr. Fernando de la Cruz
Dr. Rafael Ulerio
Dr. Rafael Estevez
Dr. Jean Paul Giudicelli S.
Dr. Enriquillo Clime





Plan operativo PRO-SALUD

Por el Dr. Rafael Ulerio



Comite de editores SODOCIPRE

Lo más valioso, vital e imprescindible de las personas es la salud FM -física y mental-, en tal sentido es atinado protegerla como el más preciado tesoro humano, pilares para lograrlo son: El núcleo familiar, el estilo de vida personal, el perfil legal e institucional (y su cumplimiento) de cada país, así también como la certificación y calidad real de los servicios públicos y privados.

Bajo ese marco conceptual, todos los actores de la industria de la cirugía plástica, reconstructiva y estética, en particular el cirujano bien entrenado y acreditado, al ofertar y realizar procedimientos mínima o totalmente invasivos, debe actuar más como un defensor de la vida y no como un eslabón complaciente, ignorando los riesgos a la vista y priorizando otros motivos.

Lo VITAL no se debe exponer al peligro, ante el apetito aveces irracional por la armonía corporal y el canon variable de belleza (...), que a menudo muestran algunos consumidores del servicio. La morbi-mortalidad (MM) prevenible no debe ocurrir.

El concepto filtrar es muy usado en el ambiente eComerce y otras plataformas digitales, pero también es valioso cuando de llevar a una persona a sala de cirugía se trata. Para que el operado tenga una grata experiencia SCR (seguridad, confianza y resultado), que repita y refiera al



cirujano plástico y a la institución donde labora, este debe basar su ejercicio en las normas, guías y protocolos que rigen la especialidad, y adicional, siempre incluir en el plan operatorio PRUDENCIA Y HONESTIDAD.

Todo debe comenzar con una primera consulta exhaustiva, en busca de co-morbilidades confesadas o no, y escudriñar su expectativa del resultado, que puede ser real y a veces irreal; desde esta primera visita, para que acepte la propuesta pro-salud conviene advertirle, que la cirugía debe tener un buen recuerdo no un tormento y frustración. Suma a este propósito una evaluación clínica y pre anestésico complaciente, además tener muy presente que del plan operatorio (responsabilidad única del cirujano, no del paciente) se debe evaporar la lipoescultura excesiva y los múltiples procedimientos a la vez, también beneficia tener máxima precaución con la riesgosa transferencia grasa para aumento glúteo, entre otras.

De optimizar y aplicar el contenido de los párrafos anteriores durante todos los años del ejercicio, se evita que la persona que llegó saludable a la oficina de su proveedor, termine enferma por la cirugía y en general con una experiencia muy negativa de su recuperación física, y/o de su expectativa no cumplida.

Generalmente la MM es prevenible, está en mano del cirujano que así ocurra, además al actuar a favor de una positiva experiencia del paciente (UX), se protege la salud de la población, las normativas del Ministerio de Salud, de la FILACPy la SODOCIPRE.



Residencia Nacional de Cirugía Plástica-RENACIP-

Rinde homenaje al Dr. Julio Peña Encarnación, primer Cirujano Plástico formado en la República Dominicana.

El pasado 31 de julio de 2025, la Residencia Nacional de Cirugía Plástica, Reconstructiva y Estética (RENACIP) del Hospital Salvador B. Gautier rindió justo homenaje al Dr. Julio César Peña Encarnación, primer egresado de RENACIP, designando con su nombre la Sala de Cirugía Menor del Departamento de Cirugía Plástica como reconocimiento a su extraordinario legado profesional, compromiso ético y contribuciones al desarrollo de nuestra especialidad.



Deseamos extender nuestras más sinceras felicitaciones al Dr. Peña Encarnación, cuya trayectoria, vocación y dedicación han dejado huellas imborrables en la cirugía plástica dominicana. Su ejemplo inspira a generaciones de cirujanos y refuerza el valor de la excelencia que promovemos como Sociedad.

Asimismo, expresamos nuestro profundo agradecimiento al Dr. Severo Mercedes, jefe del departamento de Cirugía Plástica del HSBG, por la iniciativa de este justo y sentido homenaje que honra tanto el pasado como el futuro de nuestra profesión. Agradecemos también a todos los miembros del departamento y a las autoridades del hospital por promover esta cultura de reconocimiento a quienes han sido pilares fundamentales de RENACIP.



Este acto simboliza la preservación de un legado, la consolidación de valores y el compromiso de RENACIP con la formación de cirujanos plásticos de alto nivel. Nos llena de orgullo saber que nuestra Sociedad está representada por profesionales de tan elevada estatura humana y académica.



Programa de Actualización Médica SODOCIPRE

Aplicación de Tecnologías en la Recuperación Postquirúrgica y Manejo de Complicaciones en Cirugía Plástica.

El pasado viernes 31 de mayo la Sociedad Dominicana de Cirugía Plástica, Reconstructiva y Estética (SODOCIPRE), llevó su programa de actualización médica a la ciudad de Santiago de los Caballeros, en una actividad realizada en el Hotel Hodelpa Garden Court.

En la actividad participaron como expositores de casos clínicos y otros temas de relevancia los Dres. Víctor Estrella, María Fernanda Núñez y Patrick St Louis. La conferencia central fue “Biocompatibilidad de la superficie de los implantes mamarios” impartida por la Ingeniero Médico Audry Zoncsich Blaco, invitada desde Costa Rica.

En la actividad la SODOCIPRE dio la bienvenida tres nuevos miembros que se integran como parte de la institución luego de haber cumplido con su formación como cirujanos plásticos y demás requisitos requeridos para formar parte de la membresía. Los nuevos integrantes son los Doctores Cesar De La Rosa, Aimee González Issa y Joseh Frank Javier Santana. La actividad fue realizada con el apoyo de la empresa Barosupport.





Programa de Actualización Médica SODOCIPRE conferencia-taller sobre gestión de consultorios en Cirugía Plástica

La Sociedad Dominicana de Cirugía Plástica, Reconstructiva y Estética celebró con rotundo éxito su más reciente actividad académica: la conferencia-taller titulada “Consultorio exitoso: Marca, mente y modelo de negocio para cirujanos top”, dictada por el reconocido cirujano plástico colombiano Dr. Juan Esteban Sierra Mejía.



El evento tuvo lugar el sábado 19 de julio en el Salón Yarey del Hotel Sheraton de Santo Domingo, con la asistencia de un nutrido grupo de cirujanos plásticos miembros, aspirantes y residentes de la especialidad. La actividad formó parte del Programa de Actualización Médica 2024-2026 que impulsa la actual directiva de SODOCIPRE.

La jornada contó además con la participación de tres destacados miembros de SODOCIPRE como expositores locales: Dr. Jorge Manzur, Dra. Alenni Pérez y Dr. Eduardo Garrido, quienes complementaron la actividad con interesantes conferencias de actualidad.

El Dr. Rafael Mirabal, secretario general de la Organización dio la bienvenida a los asistentes y agradeció el apoyo de la membresía a cada una de las actividades que viene desarrollando la actual gestión. El Dr. Asmín Aquino, Secretario Científico, realizó las presentaciones de los expositores locales además que moderó el debate y las discusiones en torno a sus presentaciones. La presentación del invitado de honor estuvo a cargo del Dr. Enrique Clime, secretario de Prensas RR.SS. de la institución.

Durante su intervención, el Dr. Sierra Mejía ofreció una perspectiva innovadora sobre el desarrollo integral del cirujano plástico moderno, abordando temas clave como la construcción de marca personal, la gestión del pensamiento estratégico y la estructuración de modelos de negocio sostenibles en la práctica privada.



En la actividad el Dr. Aniceto Rodríguez, Presidente de SODOCIPRE, presentó como miembros activos a los Doctores Patrick St Louis y Víctor Estrella. El evento fue patrocinado por Silimed Centroamérica y Caribe y Mun Bou, aliados estratégicos en el desarrollo continuo de la cirugía plástica en la región.

Con esta actividad, SODOCIPRE reafirma su compromiso con la formación integral de sus miembros, promoviendo espacios de actualización científica, desarrollo profesional y crecimiento institucional.



SODOCIPRE visita al MESCYT

La Sociedad Dominicana de Cirugía Plástica, Reconstructiva y Estética visitó el Ministerio de Educación Superior Ciencia y Tecnología MESCYT con la intención de tratar temas relacionados a la formación de cirujanos plásticos en el extranjero.

Una comisión de SODOCIPRE encabezada por su presidente el Dr. Aniceto Rodríguez junto al pasado presidente Dr. Ruben Carrasco, los miembros de la actual directiva Dr. Asmin Aquino y el Dr. Kemil Issa, sostuvieron una reunión con el Dr. Eduardo Ogando, quien en la actualidad es el responsable de residencias médicas del ministerio.



En este encuentro la comisión de SODOCIPRE se enfocó en abordar delicados puntos relacionados al tema de la formación de cirujanos plásticos Dominicanos en el extranjero.

El equipo enfatizó en los requisitos requeridos para ser reconocidos como tal en la República Dominicana, para de esta manera reafirmar el compromiso de SODOCIPRE con la excelencia académica y la calidad de la especialidad, así como, con la seguridad de los pacientes.

Esta institución así como otras a futuro son parte de una estrategia de la institución para garantizar un sano funcionamiento de la especialidad.



Proximas Actividades

II congreso Filacp de residentes y jovenes especialistas

XXVI congreso Filacp Panama 2026



CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

En cumplimiento a lo establecido en los estatutos de la Sociedad Dominicana de Cirugía Plástica, Reconstructiva y Estética Inc. en el Capítulo XVI, artículo 25, párrafo 1, la Junta Directiva convoca a sus Miembros Activos, al día con sus compromisos, a la Asamblea General Ordinaria (AGO) que se celebrará en el Salón Sol de Oro del Hotel Renaissance Jaragua, localizado en la Av. George Washington no. 367 Santo Domingo, República Dominicana a los seis (6) días del mes de septiembre del año dos mil veinticinco (2025) a las 9:30 a.m. Dicha Asamblea se realizará a los fines de conocer el siguiente orden del día.

- 1.-Comprobación del Quórum
- 2.-Informe de actividades realizadas.
- 3.-Presentación informe económico gestión 2022-2024.
- 4.-Descargo o Revisión gestión económica Junta Directiva 2022-2024.
- 5.-Presentación informe económico 2024-2025.
- 6- Ratificación de los Miembros Activos presentados desde la última Asamblea
- 7- Presentación de Resultado del Censo Global de Residentes Dominicanos de Cirugía Plástica.
- 8- Presentación de próximas actividades.
- 9-Turnos libres.

Por la Junta Directiva,

Dr. Aniceto Rodríguez Delgado

Dr. Rafael Mirabal Batista

Presidente

Secretario General



www.sodocipre.net
info@sodocipre.net